

Imperialismus in der internationalen Klassenauseinandersetzung.

Bei der allgemein sozialen Vorbeugung handelt es sich im Prinzip um die Durchsetzung sozialer Grundprozesse zur schrittweisen Zurückdrängung feindlich-negativer Einstellungen und Handlungen und ihrer Ursachen und Bedingungen. Es ist von grundlegender Bedeutung, daß diese sozialen Grundprozesse nur dann zielstrebig und effektiv vorbeugend wirken können, wenn ihre Planung und Leitung sich auch auf eine genaue Kenntnis der Ausgangspunkte, d. h. der Ursachen und Bedingungen feindlich-negativer Einstellungen und Handlungen stützt.

Prozesse, in deren Verlauf diese Bedingungen allmählich zersetzt, unwirksam gemacht, ausgeräumt und dadurch auch jene Ursachen zunehmend eingeschränkt und unwirksam gemacht werden, sind vor allem:

die Schaffung der materiell-technischen Basis der entwickelten sozialistischen Gesellschaft im Zuge der intensiv erweiterten Reproduktion der Produktivkräfte und Produktionsverhältnisse, wobei die Disproportionen unterschiedlicher Größenordnung abgebaut werden, von denen immer Störungen ausgehen, die nicht nur auf den ökonomischen Bereich begrenzt sind, sondern sich auch im politischen, sozialen und ideologischen Bereich fortsetzen;

die planmäßige Veränderung der Sozial- und Klassenstruktur mit der Festigung des Bündnisses der Klassen und Schichten, der allmählichen Überwindung der hauptsächlichsten Unterschiede von Stadt und Land und der Annäherung der Klassen und Schichten bei Verstärkung der führenden Rolle der Arbeiterklasse;

die Ausprägung des sozialistischen Charakters, der schöpferischen Züge der Arbeit mit der allmählichen Beseitigung der Unterschiede zwischen geistiger und körperlicher Arbeit und der konsequenten Durchsetzung des Prinzips "Jeder nach seinen Fähigkeiten, jedem nach seiner Leistung";

die immer bessere Befriedigung der materiellen und geistig-kulturellen Bedürfnisse der Werktätigen, die planmäßige Verbesserung ihrer Arbeits- und Lebensbedingungen und die Gewährleistung sozialer Sicherheit bei konsequenter Durchsetzung des Leistungsprinzips;

die Ausbreitung der sozialistischen Ideologie, der Bewußtheit und Organisiertheit des Handelns der Werktätigen und die Vertiefung der politisch-moralischen Einheit des Volkes;

die Erhöhung des moralischen und geistig-kulturellen Niveaus der Werktätigen, vor allem der jungen Menschen, die Ausprägung bewußt gesellschaftlicher Denk- und Verhaltensweisen und die Festigung sozialistischer Wert- und Moralvorstellungen;